

Danach für die erreichten Freiheiten, für die von unserm Herrn, dem König, an sie übertragenen Rechte,

Für den alten, zum Nachteil gültigen Brief der Bischöfe Friedrich des Zweiten und Adomars,

Weil er vom Papst widerrufen wurde.

All dies kraft hellen Schwerterstreichs und der Straßburger Gulden.

Denn so ist der christliche Staat: Keineswegs knechtischer Furcht voll,

Sondern jeder hat sein Recht, sowie es sich auswirkt in einer wunderbaren Vielfalt,

Auf daß das Liebeswerk sich verwirkliche.

VIOLÄNE — Von welchem Könige spricht Ihr? und von welchem Papst?

Ihrer sind doch zwei, und man weiß nicht, welcher der richtige ist.

PETER VON ULM — Wer recht handelt an uns, der ist der Rechte.

VIOLÄNE — Ihr redet nicht, wie sichs gebührt.

PETER VON ULM — Vergebt, ich bin nur ein Laie.

VIOLÄNE — Und woher stammt der Name für den neuen Dom?

PETER VON ULM — Hörtet Ihr niemals von der heiligen Justitia reden? Zu den Zeiten Kaiser Julians erlitt sie als Blutzugin den Tod auf einem Anisfeld.